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□本报记者 崔欣 通讯员 闫菲

近日， 北京住总第六开发
建设有限公司会展誉景项目部
为关爱外施队员工， 确保他们
的身心健康， 陆续为142名一线
工人建立了血压测量档案。 与
此同时， 项目部生活区管理员
李兵还为外施队员工们耐心讲
解高血压导致慢性病的病症 ，
以及工人因患有高血压带病作
业而发生的事故案例， 还特别
讲到了遇到此类突发事件时的
应对措施。

据介绍， 此次建立的血压
档案， 记录着职工的姓名、 年
龄、 血压指数、 手机号等相关

信息， 以便在日后的血压检测
中有据可寻。 同时， 管理人员
还对于测量结果不合格的人员
进行了告知， 并提醒去医院进
行检查， 如返场检查再次不合
格， 则进行退场治疗。

北京正 继 建 筑 劳 务 公 司
信 号 工 老 李 检 查 后 感 触 颇
多 ： “我第一时间将我的检测
结果告诉了我的家人 ， 他们
在知道我的血压在正常值范
围内都很放心 。 项目部人性
化管理 ， 让我们这些经常在
室外作业的劳动者多了一道
‘安全屏障 ’。 ”

开栏语： 为了推动北京实现 “四高” ———经济发展高质量、 城
市治理高水平、 生态治理高标准、 人民生活高品质， 北京的建设、
各行各业都发生着变化。 今起， 本报推出 《推动高质量发展调研
行》 专栏， 为读者展示北京在减量发展、 创新发展、 绿色发展中推
动高质量发展中发生的那些事。
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□本报记者 任洁 通讯员 恽阮

记者近日获悉， 北京建工安
装集团在大兴国际机场施工中，
打破安装行业60多年的安装流
程， 在机房安装中采用预制装配
化新工艺， 取得了环保质量双丰
收的好成效， 安装周期从30天降
低到7天。

该集团公司总承包项目管理
公司主任工程师李红霞介绍， 集
团在机场项目中用预制装配化工
艺取代传统安装工序， 摸索一条
保质保量保安全， 防污染降噪声
的新路子。 “新工艺确定在机场
工程中的西北指廊换热机房， 该

机房面积396米。 按传统机房安
装流程， 需要施工周期30天。 尤
其是换热机房一般都设置在地
下， 空气不流通。 施工中， 机房
里有电气焊作业， 还有管道刷漆
等， 使机房里弥漫着大量的烟雾
和刺鼻的气味， 给施工人员带来
一定的健康影响。 按照预制装配
化工艺要求， 我们在各种设备、
阀部件、 仪表等运到场后， 由项
目部BIM团队到换热机房进行对
坐标、 高度进行实测实量， 采集
到管线、 支吊架和设备接口的相
关数据 ， 建立换热机房三维模

型。 再将数据传送给预制装配化
加工车间进行设备支架、 管线的
预制加工， 在车间进行试压、 喷
漆， 最后按部位逐个编码， 然后
运至现场依据排布图进行安装。”

李红霞表示， 预制装配化施
工， 最大的好处是将电气焊焊接
作业和管道刷漆等有毒有害作业
移到了专用车间进行， 避免了作
业人员因空气不流畅而导致的大
量有害气体吸入， 确保了人身健
康， 同时也减少了现场施工作业
的火灾隐患， 是一场绿色、 环保
的施工改革。

□本报记者 崔欣 通讯员 刘小平

1923年4月20日 ， 北高师毕
业生杨泽民、 初诰、 吴鉴、 凌锡
濂等人决定创办一所平民中学，
他们的壮举得到李大钊 、 邓萃
英、 陈宝泉、 张伯苓等15位教育
界名流的支持与赞助， 新校定名
为 “志成中学”， 即今天北京市
第三十五中学前身。

志成中学从建校起就被打上
了红色的烙印， 师生中一直活跃
着共产党员的身影。 他们在宣传
革命、 组织群众， 在抗日战争时
期和迎接全国解放中发挥了重
要作用。

1947年以来， 志成中学校内
已有不少地下党员和民联成员，
其中地下党员项华1947年10月从
解放区被派回北平搞学生地下活
动， 1948年进入志成女中高二，
以学生身份做掩护， 负责部分中
学的地下党和民联的学生工作。
由于学校没有党支部， 她与志成
女校高一学生民联成员朱木兰单
线联系， 1949年初她发展朱木兰
为地下党员。

同时， 女校高二学生中有地
下党员李晓月 、 民联成员铁英
（原名李晓光）、 刘国玮， 初三学

生中有少年党员李东柏。 根据组
织决定 ， 她们不在校内公开活
动， 以免暴露身份， 因此她们互
相之间没有联系， 在各自的斗争
岗位上做着革命工作。

1948年底， 志成中学成立民
联支部， 当时约有成员20多人。
由于没有党支部， 党员和民联成
员一起进行革命活动时仍处于地
下。 成立民联支部后， 志成中学
第三次成立学生自治会。 由于自
治会中有许多民联成员， 他们在
发 展 民 联 组 织 、 团 结 同 学 等
许 多 进步活动中发挥了不小的
作用。 为了防止反动学生和教员
的监视查处， 他们把进步小说、
革命书籍等刊物包上书皮， 写个
其他书名作伪装， 有时在同学家
里以小组形式阅读讨论， 有时私
下传阅。

民联支部考验和发展了不少
成员， 并且千方百计搜集反动师
生的反动罪行， 严密注意监视他
们的动向， 把敌特的情况和动态
及时向上级党组织汇报。

1949年2月中旬 ， 志成中学
在西城区一位同志家中成立地下
党支部， 出席人员有5位候补党

员， 包括刘国玮、 朱木兰、 李东
柏、 张湘平、 杨桂芳， 还有上级
领导人金铮。 从此， 志成中学革
命 活 动 在 党 的 领 导 下 翻 开 新
的一页。

在中国人民解放军包围北平
时， 中共地下党学委领导由民联
支部出面， 组织成立志成中学男
女校联合的 “欢迎解放军入城委
员会”， 领导进步学生写大字报、
标语， 在大街上或校园内张贴，
并以活报剧等形式宣传党的城市
政策及工商政策。

1949年1月31日 ， 中国人民
解 放 军 进 入 北 平 城 。 志 成 中
学地下党组织了100人的欢迎队
伍， 打着校旗， 欢呼雀跃， 在前
门附近欢迎解放军入城。 人们终
于迎来黎明， 迎来当家作主的新
生活。

大兴国际机场机电安装实现预制装配化

□本报记者 白莹

自创立以来就打着 “高新
技术” 深深烙印的北京中关村
示范区， 以创新引领高质量发
展 ， 在人工智能 、 生物医药 、
工业互联网等高精尖产业上收
获了丰硕果实。

在3月25日召开的 “北京推
动高质量发展调研行” 情况通
报会上， 中关村管委会主任翟
立新告诉记者， 中关村高精尖
产业发展优势明显。 目前， 人
工智能、 集成电路等高技术产
业总收入超过4万亿元， 占示范
区总收入比重的七成以上， 增
速稳定 ， 形成了以人工智能 、
集成电路 、 新一代信息技术 、
生物健康、 智能制造和新材料
为代表的新兴产业集群。

翟立新说， 目前， 中关村
新一代信息技术产业规模超过2
万亿元， 大数据、 信息安全市
场占有率位居国内第一， 集成
电路设计收入约占全国三分
之一。

统计数据显示 ， 2018年中
关村示范区拥有高新技术企业
2.2万多家， 总收入超过5.8万亿
元 ， 同比增长 11.0% ， 增加值

8330.6亿元， 增长12.3%， 技术
收入首次超过万亿元 （10629.4
亿元 ）， 且增速高于总收入增
速， 达到13.4%， 技术收入占总
收入的比重逐年提高 。 截至
2019年2月底， 上市公司总数达
到336家， 其中境内229家 ， 境
外107家。

目前， 中关村在关键技术
领域实现了一批重点突破。 在
人工智能、 集成电路设计、 5G
移动通信 、 石墨烯材料制备 、
液 态 金 属 增 材 制 造 、 柔 性
AMOLED显示、 创新药物与医
疗器械等领域的很多技术创新
与全球同步甚至领先。 国联万
众成功研制5G毫米波单片及功
能模块 ， 成为中兴和华为在
5GGaN功放产品的国内唯一供
应商。

安装周期从30天降低到7天

摒弃祭奠的 “奢华” 攀比之
风， 推出鲜花祭扫、 网络祭扫、
居家祭扫等健康文明的祭扫方
式。 近日， 通州潞城镇文明银行
前疃分行开展 “鲜花敬故人 柏
树寄哀思” 活动。

活动开始后， 50多位村民聚
集 到 村 委 会 院 内 领 取 菊 花 。
随后， 镇社会事务管理科负责人
邓 兰 英 向 大 家 宣 读 了 《 清 明
节致广大村民的一封信》， 向村

民发出号召， 在祭祀时不要焚香
烧 纸 ， 提 倡 用 鲜 花 祭 祀 、 植
树 祭 祀等文明的方式祭奠 、 缅
怀逝者。

最后， 村民们在 “哀思牌”
上写下寄语， 以此表达对先人的
思念之情 。 村民董茂琴说道 ：
“以前农村都是烧纸等形式祭祀，
不仅污染环境， 还存在着很大的
消防安全隐患 。 现在用敬献鲜
花、 网上祭祀等一系列文明祭祀

的方法进行替代， 我特别支持这
种做法。”

记者了解到， 参加文明祭扫
的村民都将获得文明积分作为奖
励， 以此鼓励更多的人参与到文
明祭扫中来。 前疃村党支部书记
贾旭峰说 ： “今天的活动以植
树、 献花、 美化墓地纪念故人为
主， 也是希望大家用自己的实际
行动践行文明祭祀， 争当新时代
文明副中心人。”

在志成中学播下红色种子

□本报记者 赵思远

纸钱变鲜花 网上思故人

开栏语： 星星之火可以燎原。 70年前， 革命先辈们的足迹踏遍了北京的中学， 他们心系国之安危，
胸怀民族大义， 在那里燃起了为中华复兴、 人民幸福勇于献身、 爱国奋斗的革命之火， 指明了革命的方向
和目的。 今起， 本报推出 “首都中学———红色足迹” 专栏， 讲述在那个战火纷飞的年代发生的鲜为人知的
红色历史以及革命精神， 以及70多年来薪火相传的感人故事。

中关村高质量发展成效凸显

近日， 东直门街道举办的第十届 “忆满京城 情思华夏” 清明
文化节。 文化节上开展了做河灯、 叠千纸鹤、 编柳条帽等形式多样
的活动， 参与居民群众达120余人。

本报记者 边磊 于佳 摄影报道

通州前疃村民文明祭扫倡新风

住总六公司会展誉景项目部

关爱外施队员工建立血压档案

东直门街道居民参加清明文化节
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人工智能等高新产业收入超4万亿


